



Plutocracia

El Presidente saliente pidió que los cinco empresarios más ricos del país opinen sobre la sobrerrepresentación en el Congreso de la Unión y las reformas al Poder Judicial.

De entrada, se trata de una afirmación a favor de la plutocracia por parte de un gobierno que dijo: "por el bien de todos, primero los pobres". La opinión de cualquiera de estos empresarios es tan importante como la de cualquier otro.

Ser empresario no se define por las ventas o las utilidades; de hecho, México es un país en el que la mayoría de los empresarios son micro y pequeños. Hay registradas en México 4.9 millones de empresas formales de las cuales el 99.8% son micro y pequeñas, que generan más de 27 millones de empleos.

Dicho de otra manera, los micro y pequeños empresarios son los máximos generadores de empleo y PIB. Ellos son el verdadero motor de la economía y son quienes se agrupan en organismos de iniciativa privada para proteger sus intereses.

Los grandes empresarios no necesitan de organizaciones de la iniciativa privada. De los 36 mil empresarios, que generan 30% del PIB y casi 5 millones de empleos, de la Coparmex, que preside **José Medina Mora**, son micro y pequeños.

Carlos Slim y sus empresas no son muy activos en los organismos cúpula de iniciativa privada, sólo participa en el CCE, presidido por **Francisco Cervantes**, y en el Consejo Mexicano de Negocios, que encabeza **Rolando Vega Sáenz**. Ni él ni sus empresas necesitan representación gremial para tener una voz fuerte y poderosa dentro de la iniciativa privada.

REMATE INCONSISTENTE

Los dichos del Presidente sobre el respeto que se les tiene a estos cinco empresarios no corresponde a las acciones de su gobierno. Como lo publicó el viernes el *Padre del Análisis Superior*, Grupo Salinas ha tenido que defenderse de una campaña que consideran de terrorismo financiero en contra de Banco Azteca, así como de filtraciones sobre disputas fiscales con el SAT, que encabeza **Antonio Martínez Dagnino**.

Germán Larrea tuvo que ceder a imposiciones extralegales que, a la postre, terminaron descarrilando su intento legítimo de hacerse de Banamex. Ciertamente, el proceso encabezado por **Manuel Romo** ha sido muy mal llevado, al grado que han tenido que nombrar a un director encargado de la OPI, **Marcelo Santos**, quien tiene la difícil misión de tratar de encarrilar un proceso que ha sido marcado por los errores.

Tanto la familia **Baillères** como **Aramburuzabala** más o menos han logrado estar por debajo de radar del gobierno, porque su perfil como personas de negocios siempre ha sido mucho más bajo que del de sus pares.

REMATE FAJADO

El PAS le dijo ayer que **Francisco Cervantes** había optado por una actitud de abierta colaboración con el gobierno durante su gestión como presidente del CCE. Los cambios pretendidos al Poder Judicial, han puesto a este líder en una posición en la que definirá su paso como representante de las empresas.

REMATE CORRECTO

Una de las muchas buenas razones por la que el paso de **Gabriel Yorío** como subsecretario de Hacienda será calificada como muy exitosa es la gestión de la deuda. Ha sabido aprovechar todas y cada una de las ventanas que abren los mercados, como la de ayer, en la que México pudo volver al mercado de deuda en yenes por primera vez en dos años, mejorando el perfil del perfil soberano de la deuda.

Yorio es, sin lugar a ninguna duda, uno de los mejores servidores públicos de esta administración, puesto que también logró, casi por unanimidad, la reforma a la Ley del Mercado de Valores. Esta operación se logró gracias a la apreciación que ha tenido el yen en los mercados internacionales

REMATE POLITIQUERO

El lunes el equipo de la Presidenta electa, **Claudia Sheinbaum**, se reunió para trabajar en la transición en Hacienda. Llamó poderosamente la atención que el secretario **Rogelio Ramírez de la O** fuera acompañado sólo de su coordinador de asesores, **Andrés Pérez**, y con **Bertha Alcalde**.

REMATE AFERRADO

Tatiana Clouthier, quien fuera una fallida secretaria de Economía, encontró una manera de mantenerse en la nómina presidencial. Fue nombrada por la Presidenta electa como titular del Instituto de los Mexicanos en el Exterior. Si se considera que haber sido secretaria de Estado y caer hasta un organismo pequeño es una caída profesional importante, puede ser reconfortante pensar que vivir fuera del presupuesto es un error.